

FERRO

JARRILES

De Palma a Manacor y La Puebla.
3 1/2 (mixto) — 8 1/2 m. y 2 1/2 t.
De Manacor a Palma y La Puebla.
3 1/2 (mixto), 8 m. — 2 2/3 t.
De La Puebla a Palma y Manacor.
4 (mixto), 8 3/4 m. y 3 1/2 t.
Los sábados de Palma a La Puebla á
s 4 tarde y los domingos de La Puebla
Palma, á las 5 tarde.
Los días de mercado en Inca.
De Inca a Palma á t.

LA OPINION.

VAPORES

CORREOS

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-
celona.—Mier. 2 2/3 t. Mahon por Alcudia.
—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2 2/3 t. Barce-
lona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcudia.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon
—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado
6 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGER,
Palacio, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Despacho de 9 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

LA PUESTA DEL SOL.

Hermosa tarde de fin de Octubre! Nuestro hombre la empleó entera en pasear sin rumbo fijo... Había pasado revista á todos los puestos de libros que encontró, no con la esperanza de descubrir algún ejemplar raro, sino para gozar ampliamente del magnífico paseo de las orillas del Sena, y sentir el encanto de la última sonrisa primaveral. Un cielo puro, un sol tibio, y á veces la súbita caricia de un viento fresco y ligero. Hacía la mitad de su expedición, junto á la Casa de la Moneda, compró por la módica suma de dos francos un ejemplar, algo deteriorado, pero muy presentable aún, del «Gaspard de la Nuit» de Aloysius Bertrand, que llenaba el más importante vacío de su colección de románticos; después, apretando tiernamente su hallazgo bajo el brazo, había continuado en inspección hasta el Pont-Royal, donde llegó hacia las cinco. Estaba un poco fatigado; las mesas, ordenadamente colocadas ante el café de Orsay, le invitaron al reposo. Se sentó, pues, y se hizo servir un vaso de cerveza.

Entonces paseó la mirada á su alrededor; era la hora suprema. Allí, á la izquierda, en el páido azul que surcaba con sus rayos, descendía majestuosamente el sol, lanzando al admirable paisaje de París su despedida, entre polvo de oro... Las copas de los plátanos, cuyas ramas se confunden con las vergas de la Fragata, los esbeltos álamos que sombrean los baños Vigier, y más lejos, los espesos castaños, que se inflamaban al largo beso del sol poniente, firgían en su follaje los resplandores del cobre de oro... Un rayo púrpureo salía de todas las ventanas del pabellon de las Tullerías, y la línea armoniosa y gris del viejo Louvre estaba bañada en un reflejo sonrosado. Una luz deslumbradora hería oblicuamente todos los objetos, prolongando las sombras sobre el suelo y no obligando á los transeúntes á guñar los ojos, haciendo relucir el barniz de los coches y la grupa de los caballos.

La naturaleza, esa grande y desinteresada artista, realizaba en aquel momento el arte y se esmeraba en su puesta de sol; nuestro hombre, que contemplaba por casualidad este espectáculo, se sintió de pronto conmovido por un entusiasmo dulce, ante el tranquilo y radiante esplendor que trasfiguraba los edificios, los árboles y el cielo.

Y al mismo tiempo cruzaban ante las mesas del café varios transeúntes, de los

que sorprendía fragmentos de conversacion...

Primero pasaron hombres graves, completamente vestidos de negro, gente sesuda y correcta.

—¿Pero creéis que el grupo Lavigne votará con las derechas?—decía uno de ellos con furor.—¡Eso sería una infamia.

—¿Qué quereis!—afirmó otro con aire de importancia.—Es práctica parlamentaria.

Y se alejaron, con su interesantísimo diálogo, sin honrar con una mirada al sol poniente.

De pronto los millares de pajarillos, con grandes palpitaciones de alas, comenzaron lo que llaman ingenuamente su oración de la tarde... Después de un preludio de algunos trinos aislados, estalló el concierto bruscamente, y de aquellos árboles en que jugaba la luz salió un gorjeo loco, donde se mezclaban el silbido de los gorriónes, el trino del jilguero, unidos y confundidos en un coro inmenso, que imitaba el ruido de un torrente cayendo sobre piedras.

Des muchachas, bastante elegantes, pasaron en aquel momento. Detrás iba un muchachuelo, vestido como un perro sabio, y que llevaba en la mano un globo cautivo, sobre el que esban escritas estas dos palabras: «Al Louvre.»

—Te repito, querida—decía una de las mujeres—que has hecho mal en comprar hoy los guantes de Suecia... El sábado habrá una Exposición en el Bon Marché... Era una ocasión soberbia.

Y sin llamar la atención de estas aturdidas ni de nadie, el sol continuaba descendiendo, con pompa y lentitud majestuosas. En este momento tocaba casi al palacio de la Industria, que resplandecía como una montaña de diamante. La bóveda celeste había cambiado de aspecto. Hacia el Oeste grandes nubes violáceas con franjas de oro permanecían inmóviles en un abismo de azul turquesa.

Un capitán gordo y un alférez de búsaes delgado, embutidos en sus uniformes, llegaron de hacia el lado del cuartel de caballería, arrastrando sus sables, y se detuvieron un momento en el umbral del café.

—Estoy seguro, mi capitán... El teniente Tardieu será comprendido en la promoción de Febrero.

—Pues yo afirmo que no tiene la suficiente antigüedad.

—Es fácil averiguarlo... Consultemos el «Anuario.»

Y entraron en el café, donde les llamaba el ajeno de costumbre.

FOLLETIN.

SOLO ENTRE MUCHOS.

Paris, que es mi adoracion, comienza á cansarse; precisamente cuando definitivamente me instalo en él.

Dirá V. que esto prueba un carácter voluble. No es eso. Es que Paris comienza á perder para mí su principal encanto. Conozco aquí ya casi tanta gente como en Madrid, y esta abundancia de relaciones me aflige.

Para mí, Paris, antes que la capital de Europa, antes que el centro de todos los progresos, de todos los negocios, de todos los recursos y de todos los placeres, era el desierto lleno de prójimos, es decir, una encantadora población dentro de la cual yo no era ni representaba más que un número. Yo estimo en más la independencia que la salud.

Aun al público que tengo que reconocer como señor único, ya que no pueda suplirle, le evito. Ya sabe V. que hace cuatro ó cinco años, no presencié mis es-

trenos. Irritado conmigo mismo al ver que una primera representación me dominaba, me atraía, me excitaba los nervios, resolví curarme, y lo logré. Dejé de ir, y esperé á que me trajeran á casa la noticia. Cuando ya conseguí esperar con calma, di un paso más en mi conquista. La noche del estreno del «Ultimo adios» me acosté á las nueve y á las diez dormía. En la actualidad, estreno á distancia de treinta y seis horas; y cada vez que reconozco haber vencido cualquiera de mis debilidades, me considero muy dichoso. Vencer á los demás no prueba nada.

¡Un hombre á quien todo el mundo conoce, y que conoce á todos, no es libre un solo instante de la vida!

Veinte años de literatura política y vida social, ilustrados con retratos, biografías y caricaturas, y fomentados por una correspondencia inmensa que tengo la costumbre de mantener con mis amigos, han dado por resultado que de Cádiz á Irún, me basta con seomar la cara por la ventanilla del wagon para que alguien me pregunte por la salud y por las comedias. De Madrid no hablaremos, pues ahí salgo á saludo por transeunte.

En este momento el astro, que velaban los árboles lejanos de los Campos Eliseos, se hundió tras del horizonte y todo fué envuelto por la sombra de repente. En algunos segundos las casas y los monumentos se pusieron tristes y negros como si hubiesen envejecido cien años; las follajes de otoño, cuya cima brillaba poco antes, tomaron un matiz fúnebre el concierto de las aves continuó durante un minuto, debilitándose, después se extinguió... un viento frío sopló del Norte y atravesó el espacio, semejante á un suspiro de dolor.

Pero el mismo tiempo, obedeciendo á la ley que quiere que todos los fuegos que se apaguen despidan al morir un resplandor más vivo, el sol, oculto ya, desplegó en el rincón del cielo donde reinaba aún su recuerdo, todas las magnificencias del crepúsculo; y allá abajo, hacia el puente de la Concordia, por encima del río, se abrió en el horizonte una gruta de pedrería, que hacía pensar en la entrada de los subterráneos en que los despotas de Asia esconden sus tesoros.

Alrededor de esta fulgurante llama se amontonaban las nubes, variando sin cesar de formas y de tonos. Primero se agruparon en masas como una cadena de montañas de oro; después se rompió la cordillera, y un archipiélago de islotes de color de rubí nadó en un océano de un verde admirablemente suave; pero hé aquí que las islas se extienden y se transforman en serpientes de luz, en monstruos de fuego, y de pronto, sin que se echara de ver cuando, se formaron otras nubes más lejos, á derecha, á izquierda, por todas partes, como quimoras fugitivas revistiendo de tonos que desesperarían al Veronés, construyéndose y destruyéndose al punto de Babeles aéreas... Las había enormes, que desaparecían en lentanza con perspectivas de arquitectura, una gran nube, violácea, se retorcia como un cocodrilo, abriendo las monstruosas fauces, y en lo alto, sola y aislada, una nubecilla, pura como una virgen, parecía una flor abriéndose en el infinito.

Un ómnibus completamente lleno corría entonces por el Pont Royal, y toda una fila de viajeros de la imperial estaba colocada en frente del maravilloso crepúsculo; pero como en aquellos días había ocurrido un acontecimiento de sensación—un triple asesinato ó una crisis ministerial—estos hombres leían el periódico de la tarde, separando sus miradas de tan magnífico espectáculo para fijarlas con curiosidad en las vulgaridades de una

crónica política ó en el terrorífico relato de alguna gacetillo.

El sol estaba vencido; pero antes de desaparecer hizo de pronto un supremo esfuerzo contra la indiferencia de los ciudadanos, lanzando del fondo de su lecho de púrpura una luz tan intensa, que todo el paisaje parecía incendiarlo. Las soledades del cielo, como atacadas de un pudor súbito, enrojecieron; el río lanzó sus olas de sangre, y las fachadas de las casas, y hasta las mismas caras de los transeúntes se coloraron con este efecto de luz.

Pero el jóven, sentado delante del café de Orsay, observa inútilmente las fisonomías y escucha con afán las conversaciones de los que desfiliaban ante él. Estos eran artesanos silenciosos, encorvados por el trabajo, que, con los ojos fijos en el sol, soñaban con la sopa de la cena, gente de letras en ademán de destrozar á un compañero; hombres de negocios ó hacendistas, absortos en algun cálculo mental ó pensando en cualquiera estratagema contra el bien del prójimo. También atravesaba la calle una mujer hermosa, cuyas miradas sólo buscaban con caricia los ojos de los transeúntes.

Ninguno de estos seres parecía preocuparse de la puesta del sol.

Sólo un burgués, que daba el brazo á su esposa, se dignó fijar la vista en el horizonte, pronunciando estas palabras:

—El cielo está rojo... Señal de viento.

La noche subía. Entre la sombra azulada de Levante brillaban algunas débiles estrellas; ya no restaba más del crepúsculo que una bruma de color de rosa, muy parecida á la que dejan los fuegos artificiales, y el jóven á quien la contemplación de la naturaleza había hecho poeta, estuvo un instante muy orgulloso y muy turbado al pensar que el sol se ponía para él sólo.

Francisco Coppée.

ECOS POLITICOS.

Dice «La Iberia» que, sin llamarse demócrata, considera como hermanos á todos sus semejantes.

Pues, á pesar de la bondad que con ello manifiesta nuestro colega, los centralistas consideran á él y á sus amigos como primos.

Y aun hay otros que, sin ser centralistas, tratan de probarles que con ellos tienen igual grado de parentesco.

Estimulada por el ejemplo de *El Estandarte*, que con motivo de la sesión ce-

Con el mapa de España en la mano, estuve estudiando en qué punto de la nación no tenía un solo amigo.

A Búrgos me fuí, y á una, entre posada y fonda, que hay frente á un cuartel de caballería. La casa y tranquilísima, el ambiente fuerte y sano, los cuartos dan á una plaza donde se alza un antiguo palacio... hay en toda aquella parte de la población una calma incomparable.

A dos pasos están los magníficos paseos que forman los álamos y en los cuales no se vé más que la silueta de un cura de cuando en cuando. En aquellos paseos, y en la Cartuja de Miraflores, y en los sombríos arcos de las Husgas, me pasaba yo las horas muertas, sin hablar con nadie, sin conocer á nadie, sin ser visto ni oído ni observado de nadie y después de un invierno agitadoísimo de Madrid, y producir un trabajo continuo que me había casi enervado...

Pero un día se me acercó un señor en un café y me dijo:—¿Conque usted es Fulano? ¡Pues poquitas ganas que tenemos de conocer á usted! En aquella mesa nos reunimos... esta noche le enviaremos su targeta de socio del casino.

En Paris hay quien mata porque hablen de él. A mí me ha seducido siempre la vida de Paris, porque resuelve el problema de estar solo entre muchos.

Los hombres y las mujeres, vistos á distancia, son como las flores de los jardines, todas frescas, brillantes y atractivas; pero una vez hecho el ramo, que presto se marchita, y cuán poco dura! El ramillete de nuestras afecciones nos marchita á nosotros. Yo conozco millares de personas, y apenas cuento con una mujer, con un amigo, con un defensor, con un agradecido. Tres mil individuos juntos aplauden mi comedia, y uno á uno me negarian, tal vez, pan para mis hijos, si hambriento mañana les tendiera la mano.

Aquí, donde no conozco á ninguno, todos me parecen amigos que no me han visto pasar y por eso no me saludan.

En Paris, yo no soy más que un transeunte. ¿Qué mayor dicha?

Así pensaba yo hace un año y recordaba mis felices días de Búrgos.

Durante dos veranos consecutivos, he pasado en Búrgos veinte días de tan deliciosa tranquilidad que no los olvidaré mientras viva.

lebrada el miércoles por la Cámara popular, veía avanzar amenazadora y pujante la ola de la revolución, *La Epoca* no ha querido ser menos, y alarmada y trémula escribe ayer:

«A las diez de esta mañana, y en la esquina de la calle de Fuencarral y del Divino Pastor, vimos á un ciego rodeado de gran número de sirvientas y jornaleros que escuchaban con interés un romance, del cual tomamos como muestra, al pasar, la siguiente estrofa:

«Del hambre y males
que hay en España,
alguien bien pronto
responderá.
El pobre pueblo
lo sufre y calla,
por en alzarse
no tardará.»

¿Es que la libertad concedida por el actual gobierno fusionista llega hasta el extremo de consentir que se despierten públicamente y con manifiesta mala fé, las torpes pasiones del pueblo en perjuicio de la tranquilidad del país?»

No es una pueril alarma la de «La Epoca.»

Con cosas peores que las coplas de ciego se ha hundido más de un trono.

Con las leyes y decretos de los conservadores.

«La Correspondencia» ha oído decir á un conservador-liberal muy caracterizado, que su partido no será poder en dos ó tres años, porque ha perdido la gracia y necesita recobrarla.

Bien vengas mal, si vienes solo, dice el refrán.

Ya habían perdido los conservadores-liberales la justicia, y ahora han perdido la gracia.

El asunto del día en París es la muerte de la Duquesa de Chaulnes, que ocurrió el miércoles 14 del mes corriente en la calle de Alemania, número 78, á consecuencia de un catarro pulmonar.

Bella entre las más ideales mujeres, acariciada por todos los homenajes de la fortuna, Princesa en Rusia, Duquesa en Francia, ha desaparecido del mundo en un oscuro barrio de París, en la modesta residencia de unos amigos plebeyos, pero sinceros y generosos.

La bella Duquesa Sofía de Chaulnes, dice la prensa de París, que parecía dormida en su lecho mortuario. La palidez de su semblante le prestaba la apariencia de una virgen de máfil. Sus trenzas rubias hacía quince días que el doctor Heurteloup había dispuesto como prescripción facultativa que se cortasen, y la enferma se había prestado al sacrificio sin proferir un suspiro, como la virgen que renuncia el mundo por el velo.

Ha recomendado mucho un perro que trajo de Rusia, su gato, que la enterrasen con vestido de seda blanco, y sobre todo con su anillo nupcial!

La vida y la muerte de la hija de la Princesa Galitzini es una lección para las bellas del mundo, que se agitan entre rosas y zozobras, y sucumben en breve al pié de los cipreses.

Sin comentarios ni observacion de ninguna especie copiamos las siguientes líneas de un periódico:

El tribunal eclesiástico de París presi-

Aquella noche me fui.

Y á donde, dirá usted? ¡A la montaña! De Burgos á Santander y de Santander á un pueblecito que se llama Liérganes, famoso por el hombre pez.

Me volví á Madrid, buscando la fórmula de la soledad moderna, es decir, la del fraile sin serlo, ó lo que es lo mismo, el aislamiento en plena civilización.

Miguel de los Santos Alvarez me la dió sin querer una noche en casa de don Juan Valera.

—Yo observaba, decía aquel ocurrentísimo amigo en un corro de literatos, yo observaba hace tiempo que cuando más gente hay en el Prado, y apenas puede darse un paso, tropieza uno con dos ó tres perros sin amo que no faltan nunca en las grandes aglomeraciones de gente. Y yo pensaba, ¿qué buscan aquí estos perros, en esta gran concurrencia de seres humanos que no les dan nada? Hasta que caí en la cuenta. Los perros buscaban la soledad! Porque donde no hay más que personas, eso es soledad para los perros!

No eché en saco roto la observacion. Yo he de irme, pensé, á una gran capital, de dos ó tres millones de habitantes, y en la

dido por el cardenal arzobispo de París ha mandado comparecer al hijo del general Serrano, para el reconocimiento facultativo que sufrió ya su esposa en un convento de monjas, asistiendo cuatro médicos ilustres, que certificaron á favor suyo.

LA OPINION.

PALMA 23 DE FEBRERO DE 1883.

Sabe nuestro amigo D. Antonio Villalonga que nuestros elogios son desinteresados y leales, por mas que poco valgan y por mas que de ellos no necesite, segun dice *El Comercio* ayer.

Nuestros elogios no son, como los de aquellos que adulándole y vendiéndole amistad, valiéndose del secreto de la urna, saben depositar en ella ocho votos contrarios á D. Antonio Villalonga y dados á D. Ignacio Vidal, con el santo y noble fin de derrotar á una persona que no necesita el resultado de una votacion para ser considerado como jefe del partido federal, presidente del Comité y cabeza visible de aquel. La pública opinion señala al Sr. Villalonga como la personalidad mas notable de su partido, y por mas que la envidia se apodere de los que le dicen que le aprecian y procuran, apreciarle, derrotándole, nada podrán para quitarle el prestigio de que goza.

No es de los *veléts*, de quienes debe separarse, el Sr. Villalonga, pero si de los traidores que só pretesto de que no deben estar reunidos en una sola persona los cargos de presidente de los Comités provincial y local, iban á derrotarle en su eleccion, presentando á última hora un candidato en frente, que tuvo ocho votos, habiendo el señor Villalonga obtenido doce.

Desearíamos que *El Comercio* tuviese la bondad de decirnos cuales son las *menterijillas* que hemos echado á volar referente á hechos que tuvieron lugar en el seno del Comité federal.

Nos atenemos á lo que dijimos el miércoles, y no basta que *El Comercio* diga lo contrario para que no sea cierto.

Lo que sucede es que algunos hombres del Comercio, no pueden aguantar impasibles el no ser la primera figura del partido federal, y se sublevan contra toda personalidad cuyo valor y superioridad es de todos reconocida.

No es la vez primera que arman emboscadas y hacen trabajos de zapa esos ciudadanos, para derrotar con armas de mala ley ciertas candidaturas acordadas de una manera solemne y formal.

Ya sucedió esto mismo en cierta eleccion de Diputados á Cortes. D. Antonio Villalonga puede que sepa algo de ello.

Por compasion no queremos hoy ocuparnos de las numerosas faltas de ortografía que ayer vimos en el número de uno de nuestros colegas.

—Dimos ayer por terminada nuestra tarea, porque nos robaba demasiado tiempo el desempeñarla, no extrañen pues nuestros lectores si hoy nada decimos del número de ayer, y sepan dispensarnos si en adelante no satisfacemos su deseo.

Ayer ingresaron 117 pesetas, por seis

cual, como los perros del otro, estaré muy solito! Pero no señor: no puede un hombre estar más acompañado.

En París hay segun datos oficiales, treinta y siete mil españoles, de los cuales yo he visto ó habido incalculable número en un año. Añádese á esta colonia la parte de sociedad francesa en que vivo, que ha de invitarme á comer, á almorzar, á bailar, á ver casar, á ver enterrar, á ver bautizar, á oír discursos, á escuchar romanzas ó á tolerar sandeces... Y adios mis ilusiones! Ganas me dan de volver á mi solitario camino de Bayona, á mi cementerio de Anglet, cuyas tumbas coronadas de flores frescas, me dan tanta envidia... ¡Oh! El mundo.

Ayer habia sobre mi mesa cuatro ó seis targetas de esas que los que empiezan á vivir buscan con tanto empeño aquí donde se desea más una relacion que un billete de Banco...

—Nó, no iré, me decía yo midiendo á pasos el cuarto. El frac estaba preparado sobre la cama estendiéndome sus negros brazos... este maldito frac por cuyas mangas han pesado tantos brazos moribidos y por cuyos bolsillos han desaparecido tan-

imposiciones en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Sentimos no poder hacer coro con *El Isleño* para felicitar al agente de contribuciones Sr. Escuder y hé aquí porqué.

Anteayer, un amigo nuestro que habia intentado cinco veces pagar su contribucion, sin conseguirla, acudió por la mañana á verificar el pago: no habiéndole llegado llegado el turno volvió por la tarde y como se cerrará la cobranza sin que tampoco le llegara su vez, se le dijo que volviera ayer mañana y se le cobraría sin apremios.

No faltó nuestro amigo: pero ¿cual no sería su sorpresa al contestarle que para retirar su recibo debia satisfacer el apremio correspondiente? No bastó que recordara á los empleados lo que habia pasado? inútil: el apremio y el apremio, ésta fué la contestacion.

Debemos advertir á quien corresponda, que no parece sino que se crean los obstáculos para que haya ocasion de cobrar los apremios; pero no sólo en el caso presente en que se trata de una persona respetable que nunca ha incurrido en la nota de morosidad, sino en otro ocurrido no hace mucho á un contribuyente que toda Palma conoce, que nunca ha retardado el pago de las cuotas, y al que hacia 5 años que se le cobraban á domicilio se le impuso el apremio de primer grado porque se hallaba en descubierto: y al replicar que no habian ido á cobrarle los recibos, se le contestó que el cobrador los devolvió por no haberle encontrado en el domicilio indicado en el recibo; y efectivamente: el domicilio en cuestion, era aquel donde vivió cinco años antes de que puntualmente se le cobrara en el que actualmente habita.

Sin embargo, el apremio se cobró por la agencia, que era la principal.

¿Sigue imperando el mismo socorrido procedimiento?

Creemos que sí, á juzgar por el caso que dejamos relatado y del que pueden tomar nota nuestros compañeros en la prensa y los jefes del Banco por si quieren poner el debido correctivo á actos tan escandalosos.

A la hora de itinerario salió ayer tarde para Valencia el vapor-correo *Jaime II*, conduciendo la correspondencia y pasajeros.

Desde mediados del mes de Diciembre hasta ayer por la mañana no ha cesado un solo día de correr el torrente denominado *la Riera*.

No recordamos que haya tenido en nuestros dias una avenida de tan larga duracion pues ha pasado de dos meses, sin interrupción, puede decirse.

Ayer cesó de verter sus aguas al mar.

En varias disposiciones dictadas por la Dirección General de Beneficencia y Sainidad se declaran limpias las procedencias de Nueva Orleans, Brounsville y Penzacola, invadidos estos dos últimos puntos por la fiebre amarilla, y las de Sumatra en donde reinaba el cólera morbo, habiendo desaparecido de los territorios susodichos las nombradas enfermedades.

Por el Gobierno de la provincia se re-

tos billetes de veinticinco duros... y todo ¿para qué? Para aburrirme, envejecerme, distraerme, emperezarme y desengañarme... no, lo que es esta noche no me tentarás indigna funda de mi tiempo... á lo menos nuestros tatarabuuelos vestían terciopelo y encajes, peluca y chorreras. no, te detesto, uniforme de criados y de mozos de café, quédate ahí, guárdate en el bolsillo las invitaciones de hoy y las de mañana.

Salió dispuesto á hacer lo contrario de lo que debiera de hacer, en cuanto á ningun otro parecido. Encontré en la escalera á Luque, que tiene sobre los demás hombres la ventaja de no conocer á nadie y de acostarse muy temprano. Le cogi por un brazo, salimos á la calle, en el rincón de un puente compramos dos reales de castañas asadas más sabrosas mil veces que el sandwich ó el helado de la marquesa ó de la generala, pasamos un puente; el Sena, mi buen amigo el Sena, llegaba casi hasta nosotros, entramos en pleno barrio latino, allí no habia ni un amigo, ni un conocido; estudiantes, grisetas, obreros... un mundo de transeuntes sin nombre ni apellido... entramos en un teatrillo á

quiere á los alcaldes de los pueblos, fuerzas de la guardia civil y demás dependientes de aquel centro para que procedan á averiguar el paradero de Joaquin Aguilar Peret, natural de Huesca y soldado que fué del ejército de la isla de Cuba.

Se ha recomendado de Real órden la adquisicion de la «Cartilla de los deberes y atribuciones de los encargados de la policía judicial.»

D. Juan Malberti y Rigo ha solicitado de este Gobierno de Provincia el registro y propiedad de ocho pertenencias de mineral plomizo que con el título de *Luz*, designa en la hacienda denominada «Capifort» del término municipal de Mahón.

Por la Delegación de Hacienda se recuerda á los señores alcaldes que en el mes actual procede la renovacion parcial de las Juntas periciales repartidoras de la Contribucion Territorial, á tenor de lo prevenido en el Real decreto de 23 de Mayo de 1845.

Durante la primera decena del mes corriente el Juzgado municipal de la Cathedral ha registrado 27 nacimientos y 15 defunciones.

Los nacidos fueron 46 varones y 11 hembras, habiendo nacido 3 de los primeros sin vida y en los fallecidos se cuentan 6 varones y nueve hembras.

Parece que el monstruo de la viruela vuelve á enseñar de nuevo sus garras.

Al caso que dimos á conocer no hace muchos dias hay que agregar otro nuevo de que ha sido víctima un niño de pocos años que ingresó anteayer en el hospital civil.

Por lo mismo, estamos nuevamente amenazados de otra invasion.

Dice un colega que acaba de fundarse en Felanitx una sociedad de crédito con un capital de 550.000 pesetas, que se dedicará á desarrollar los muchos gérmenes de riqueza que existen en aquella villa.

Han dicho á nuestro apreciable colega *el Isleño*, que ayer por la mañana habian aparecido pasquines en algunas esquinas de esta capital dirigiendo una pregunta sobre cuestion de juego.

Volvemos á las ayudas.

Se están recomponiendo los pretiles del antiguo paseo de Jesús, destrozados por la incuria y últimamente por la mano vandálica de los piratas terrícolas, que acabaron de demoler lo poco que el descuido habia respetado.

Aplaudimos que se lleve á efecto la reparacion de aquella alameda, refugio de tullidos, inválidos, cesantes y desengañados.

El *Diario de Palma* recibió ayer un telegrama particular en el cual se hacia saber que el Senado aprobó anteayer el proyecto de ley remitido por el Congreso, haciendo igual declaracion respecto al pueblo de Felanitx que al de Sóller.

Ayer por la mañana fondeó en nuestro

tiempo que salta un cómico á decir un monólogo, *El hombre solo*, dijo anunciándolo y yo me preparé á aplaudir. El monólogo ponderaba las desdichas de un hombre aislado, cantaba las excelencias de la vida comunicativa... lo silbé! Dos ó tres espectadores protestaron, se entabló discusion, y de ella salieron dos ó tres voces conocidas.

—¡Eh!

—¡No incomodarse!

—¡Acá estamos todos!

Tres conocidos, cuatro, ¡siete! Un estudiante de medicina, un pintor español, la hija de mi lavandera, el conserje de la Biblioteca... arrojé las castañas y huimos!

A la vuelta me detuve á contemplar la corriente del río que amenazaba tragarse á París; á su imponente son, todos mis pensamientos se fundieron en uno... ¡quién sabe si ahora pasará por debajo de mí el cadáver de algun desesperado que acabará de arrojarse por verse tan solo!

puerto un buque mercante procedente de Ande con carga de pipas vacías y por la tarde otro, también procedente del extranjero.

La remonta que tiene establecida la Excm. Diputación provincial en las paradas de La Puebla, Manacor y esta capital empezará el día primero del próximo mes de Marzo.

El vapor-correo *Unión*, trajo ayer á su bordo los quintos del actual reemplazo pertenecientes á la isla de Ibiza, los cuales han ingresado en caja ayer y hoy.

Accediendo á los deseos de este Ayuntamiento la Comisión provincial ha levantado el apremio que se había impuesto contra los concejales por el descubrimiento que tiene la primera de dichas corporaciones á favor de la segunda.

La Diputación provincial en la segunda y última de las sesiones que verificó anteaayer aprobó por unanimidad el presupuesto adicional que se había dejado sobre la mesa en la sesión anterior para que pudiesen examinarlo, como mejor les pareciese, los señores diputados.

En dicho presupuesto se incluye la cantidad de 2500 pesetas en calidad de anticipo reintegrable, que se dejan á disposición de la Junta provincial de defensa contra la filoxera, para que pueda atender á los gastos de vigilancia y demás servicios que viene prestando.

Tal vez coincide con una triste noticia que dimos hace algunos días, la siguiente que publicó ayer nuestro querido colega el *Baleár*:

«Se nos asegura que el día 20 de Enero salió de Philippe-Ville (Argelia) el brikbarca *Fuster* de la matrícula de este puerto, con destino á Alicante, y aunque la travesía entre ambos puntos suele durar unos pocos días, esta es la hora que no se han recibido noticias de su paradero.

»Desenamos de todas veras que no haya ocurrido alguna catástrofe, que afectaría hondamente á muchas familias de esta capital, por ser mallorquines todos los individuos de su tripulación.»

CORREO.

Madrid 19.
FRANCIA.

Es indescriptible la irritación que el voto del Senado ha producido entre los diferentes grupos que constituyen la mayoría de la Cámara francesa.

En la reunión que celebraron ayer tarde para acordar la conducta que han de seguir en vista del conflicto parlamentario y de la crítica situación por que atraviesa la república, la extrema izquierda decidió emprender desde luego una enérgica campaña pidiendo la revisión constitucional. La unión republicana, menos violenta en apariencia, declaró que prestaría su apoyo al gabinete que se constituya, con tal que emplee contra los príncipes las armas que le concede la legislación vigente, es decir, la ley de 1834, en virtud de la cual puede darlos de baja en el ejército y las medidas de seguridad otorgadas á todo gobierno contra aquellos cuya permanencia en el territorio nacional considere peligrosos para la estabilidad de las instituciones.

Entre esta conducta y la de la prensa radical que pide la expulsión inmediata de los príncipes, preferimos la segunda, que es mucho mas franca.

Véase en qué términos nos comunica nuestro corresponsal telegáfico el aspecto político de la capital de Francia en el día de ayer:

(De nuestro servicio particular.)

Paris 18 (10,50 n.)

Director *Imparcial*:

En el Consejo celebrado esta mañana en el Eliseo, bajo la presidencia de Mr. Grévy, los ministros han reiterado su dimisión, por no poder continuar al frente de los negocios en vista de la gravedad de la situación y del conflicto surgido entre los Cuerpos Colegisladores.

El presidente de la república llamó á Mr. Ferry, con quien tuvo una conferencia, á las 2 de la tarde. Este manifestó á Mr. Grévy que antes de aceptar ó rehusar la formación del gabinete, cuya presidencia se le ofrecía, necesitaba conferenciar con sus amigos, á algunos de los cuales vió despues de su salida del Eliseo.

En este momento se da como seguro

un ministerio Ferry, encargándose al general Thibaudin de la cartera de Guerra, y el ingeniero Brun de la de Marina. Nada se sabe, ó por lo menos nada se dice hasta ahora, de los demás ministros.

Las fracciones republicanas de la Cámara han celebrado esta tarde su anunciada reunión, y tomado importantes acuerdos.

La extrema izquierda emprenderá una enérgica campaña pidiendo la revisión constitucional, y la unión republicana decidió otorgar su confianza al gabinete que se constituya, siempre que emplee contra los pretendientes los medios que la legislación vigente concede al Poder Ejecutivo.

Si el gabinete que se constituya no tiene el decidido propósito de proceder enérgicamente contra los príncipes, morirá á manos de la Cámara, cuya disolución es dudosa, por suponerse que el presidente de la república, fiel á sus compromisos, no quiere apelar á esta resolución extrema.

El lenguaje de la prensa radical, con motivo de la votación de ayer, es violentísimo. Muchos periódicos piden que se expulse á los pretendientes por decreto y que se revise la Constitución del Estado.

En cuanto á los periódicos monárquicos no ocultan sus temores de que el gobierno, obediendo á una invitación de la Cámara, aplique contra los príncipes lo dispuesto en el fracasado proyecto de Mr. Floquet.

Se anuncia que la conferencia de Londres terminará muy pronto. Austria, Rusia y Alemania, están de completo acuerdo sobre las resoluciones que han de adoptarse. Corre muy válida la noticia de que Italia enviará una escuadra á Tripoli.

—Frias.

Paris, 17.

El proyecto sobre los príncipes, aprobado por la Cámara de diputados, ha sido desechado definitivamente por el Senado por 142 votos contra 137.

Inmensa sensación. La situación ministerial continúa en el mismo estado.

Todo el mundo reconoce que las circunstancias son cada vez mas críticas. El presidente de la república va á llamar esta noche á Mr. Freycinet.

En ciertos círculos republicanos no se habla mas que de la necesidad de que se tomen represalias contra el Senado.

Alejadria, 18. La comisión de indemnizaciones no podrá terminar sus trabajos hasta dentro de seis meses por lo menos.

Se asegura que el gobierno egipcio está dispuesto á atender las reclamaciones hasta la concurrencia de tres millones quinientas mil libras esterlinas.

Paris, 19. La comisión del Senado que entiende en la cuestión del divorcio está dividida acerca de dicho punto. Ocho senadores son partidarios de él é igual número contrarios, y el restante (la comisión se compone ahora de 17 individuos) admite el divorcio solo en el caso de que no tenga hijos el matrimonio.

Todavía no ha quedado constituido el nuevo gabinete. Dícese que es probable que se confie á paisano la cartera de Marina.

La proposición incidental que tienen preparada los republicanos para la sesión del jueves de la Cámara de diputados, se limita á invitar al gobierno á expulsar por medio de un decreto á los individuos de las familias que hayan reinado en Francia, cuyos actos y manifestaciones tiendan á turbar la seguridad del Estado.

«Fabra.» Constantinopla, 15. El gobierno turco ha mandado un funcionario público á Tripoli, con el encargo de abrir una información acerca del incidente ocurrido entre el cónsul italiano y un soldado turco.

Roma, 18. Ayer salió subitamente del puerto de Ancona, con rumbo á Tripoli, una fragata acorazada italiana cuyo comandante lleva las órdenes en pliego cerrado.

Este hecho ha producido cierta sensación. Munich 19. Ayer se verificaron en Beyrouth solemnes funerales por el alma del célebre compositor Wagner, asistiendo representantes del rey de Baviera, las autoridades civiles y militares, numerosas comisiones de las sociedades artísticas alemanas y extranjeras y una muchedumbre inmensa.

Nueva York 17. El Congreso peruano se reunirá en breve en Arequipa.

Se cree que acordará la continuación de la guerra contra Chile.

Esta república ha resuelto seguir ocupando el Perú hasta que los peruanos soliciten la paz.

El Cairo 19. Reina agitación en esta ciudad á consecuencia de haber sido condenados á muerte cinco beduinos y ocho á presidio, por el delito de asesinato del profesor Palmer.

Londres 19. Los representantes de Madagascar han salido hoy con dirección á los Estados Unidos acompañados del Sr. Robinson agente de aquella república en Madagascar.

Dentro de algunas semanas segresarán á Londres. La señora de Birne, secretaria de la Liga agraria, ha sido presa, acusada de haber tenido parte en el asesinato de lord Cavendish y Burke.

Paris 18. En la reunión que celebrarán esta tarde los diferentes grupos republicanos que constituyen la mayoría de la Cámara de diputados, acordarán la conducta que deben seguir, en vista del conflicto parlamentario y de las circunstancias críticas de la política.

La irritación contra los senadores del centro izquierdo, que contribuyeron á que fuese desechado el proyecto, es muy grande en los grupos republicanos ministeriales.—«Fabra.»

ASAMBLEA REPUBLICANA-PROGRESISTA.

Despues de algunas aclaraciones al acta de la anterior sesión y de un ligero incidente sobre la reseña de los debates de la Asamblea, publicada por algunos periódicos, se dió cuenta del despacho ordinario, aprobándose el acta del representante de «La Libertad», de Valladolid. El dictámen referente á la representación de Canarias fué objeto de examen, y, por último, aprobado. El dictámen es desfavorable.

Los Sres. Gonzalez Serrano y Baselga presentaron una proposición, en la que se indicaba la conveniencia de que el partido fijara su actitud en el asunto de la coalición. Al mismo tiempo, la Asamblea podía discutir la conducta que en esta cuestión han seguido sus representantes en las Cortes. Inmediatamente se presentó otra aprobando el hecho por los senadores y diputados, que, despues de algunas fases de varios representantes, fué aprobada por unanimidad y adicionada con un voto de gracias propuesto por el Sr. Ballesteros.

Un señor secretario leyó una proposición suscrita por los Sres. Rincon, La Hoz y otros pidiendo que la Asamblea declarase haber visto con gusto la gestión de los diputados en la coalición y concediera facultades á la Junta directiva para todo lo que á coalición se refiera.

Esta proposición dió origen á un largo debate sobre su alcance y trascendencia, en el que intervinieron los Sres. Azcarate, Gonzalez Serrano, García Monfort, La Hoz y Rincon.

En concepto de los dos primeros, lo propuesto estaba en abierta contradicción con lo anteriormente aprobado.

El Sr. García Monfort deseaba que se señalaran bases terminantes y fijas á que ajustara su conducta la Junta y que, caso de realizarse la coalición, el partido no se separara de los principios consignados en el Manifiesto de abril de 1881.

Los Sres. La Hoz y Rincon explicaron el sentido y concepto de la proposición, que fué aprobada por unanimidad con las enmiendas propuestas por el Sr. Gonzalez Serrano.

La proposición con estas modificaciones abraza cuatro partes. 1.ª Proclamar la coalición para todos los fines comunes á los republicanos; 2.ª Autorizar á la junta directiva para establecer las bases y reglas de la coalición; 3.ª Llevar á la coalición el mayor número posible de puntos de doctrina, y hasta que se haga en este sentido sostener la electoral; y 4.ª Establecerla con todas las agrupaciones republicanas y con todos, que sin pertenecer á ninguna de aquellas, defiendan los ideales republicanos.

Antes de levantar el Sr. Figuerola la sesión, fueron aprobadas sin discusión tres proposiciones. La primera estableciendo que en las asambleas sucesivas las provincias tengan dos representantes y un suplente; la segunda para que formen parte de los comités locales los concejales del partido, de los provinciales los diputados y del central los representantes en las Cámaras, y en la tercera fijando la cantidad con que los comités de provincias deben contribuir para los gastos de secretaria de la junta directiva.

—Se han declarado en huelga todos los obreros de las fábricas de hilados establecidas en Mataró.

—Fué conducido ayer á su última morada el cadáver del que en vida se llamó D. José Reus y García, ex diputado constituyente, distinguido escritor jurídico y hombre político de probada consecuencia.

—Dicen «Las Noticias», de Málaga, que por la delegación de Hacienda se ha impuesto una multa de mas «dos millones» de reales á un vecino que pidió se anulara la subasta de consumos.

—Están ya extendidos los nombramientos de los empleados del cuerpo de Establecimientos Penales.

En la clase de subalternos han obtenido plaza todos los aprobados hasta el número 71, y en la de auxiliares de contabilidad hasta el 77.

Los aprobados excedentes cubrirán las vacantes que resulten por rigoroso orden de numeración.

—Pasan de 30 las personas atacadas por la «trichina», en Málaga.

Sólo en una familia hay doce enfermos.

—Desde las cinco y media hasta las siete y cuarto de la tarde permaneció ayer reunida en el Congreso la comisión que entiende en el proyecto de ley de policía de imprenta, con asistencia de los señores ministros de Gracia y Justicia y Gobernación. También concurrieron los individuos de la comisión Sres. Becerra é Isaia.

Como los diputados que forman la comisión se hallaban ya conformes sobre la bases del dictámen, excepción del Sr. Isaia, que se propone presentar voto particular, la reunión no revistió gran importancia.

Se limitó, por parte del señor ministro de la Gobernación, á aclarar las dudas que en algunos puntos ofrecía el proyecto, y sobre los cuales no había llegado á un acuerdo definitivo el Sr. Becerra con sus compañeros, y por la del señor ministro de Gracia y Justicia á exponer las disposiciones relativas á la imprenta, que comprenderá el Código, para armonizarlas con las del proyecto en los puntos que se relacionan.

TEATRO-CIRCO BALEAR.

SOCIEDAD DE AFICIONADOS AL ARTE DRAMATICO.
Función para el Domingo 25 Febrero.

UNICA REPRESENTACION del drama histórico fantástico, aprobado por la censura eclesiástica, en tres actos dividido en 9 cuadros original y en verso de D. Telesforo Corada.

SANTA EULALIA

ó

LA HEROINA DE BARCELONA.

Cuya obra será presentada con todo el aparato que su interesante argumento requiere. Finalizando con la divertida pieza catalana titulada:

LO DIARI HO PORTA.

Apesar de los gastos excesivos que el poner en escena el drama anunciado ocasiona, los precios serán los siguientes:

Entrada general 1 real.

Palcos 8 reales (y *sello móvil*).—Butacas y sillas circulares, 1 real y 40 cts. de I.ª.—Asientos de galería 1 r.—Delanteras de grada 60 cts. de real.

A las 7 y media en punto.

El domingo próximo tendrá lugar la comedia de magia en cinco actos titulada **EL DIABLO PREDICADOR.** Además se está preparando el drama en 10 cuadros

EL JOROBADO

Telegramas Particulares.

Madrid 22 á las 4'45 t.
(Recibido á las 8'17 n.)

En el Congreso se ha presentado la discusión de la rebaja de las primeras materias. El Gobierno declarará libre la votación.

El Ministerio Ferry se ha presentado á las Cámaras francesas. Decretará el reemplazo de los príncipes.

El Banco de Francia ha dado el tres como tipo del descuento.
Bolsin, 64'00.

Productos Farmacéuticos

DE SEABURY Y JOHNSON

FABRICANTE DE NUEVA YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son:

Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frío, por cuyo medio se evita la volatilización por el calor—y la comodidad de su uso.

El empleo de la Goma Elástica en la preparación de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacía necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años á detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparación de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composición queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende á despojar de sus partes volátiles á las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO, DE MEAD. (Para Cirujanos.)

ESPARADRAPO ANTISÉPTICO.

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhesivo mas perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarla ó humedecerla, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con mas firmeza que ningun otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace anticéptico. Al mismo tiempo que es superior á los Emplastos Adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las dislocaciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

EMPLASTO VEGIGATORIO A LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)

Este artículo goza de gran reputación, y su acción característica no conoce rival en ningún clima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. *Sus propiedades se desarrollan pronto y amolla en ménos tiempo que el cerato.* Nunca deja de amollar cuando se usa segun la instrucción. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, impide la supresión de la orina. Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es mas útil que ninguna otra preparación de cantáridas.

EMPLASTO DE BELLADONA.

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladona Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladona Alcohólico y el Extracto de Belladona Condensado, presentan el hecho concluyente, que el Alcohólico debe preferirse, toda vez que contiene dos veces más de Atropina. El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros incorporamos solamente el Extracto Alcohólico comun, asegurando de este modo á los inteligentes una acción mayor, mas pronta y mas decisiva. La fuerza de nuestro Emplasto de Belladona es estrictamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que no contiene propiedades irritantes ó estimulantes, promoviendo desde luego en toda su estension la influencia de la acción sedativa de la droga.

EMPLASTO DE MOSTAZA Extendido sobre Lienzo de Algodón.)
(TELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior á la de las mejoras fabricantes francesas; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedazos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se desmenuza y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. *Fabricado de mostaza pura*, está exento de aceite de Croton ú otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritación intensa. Están colocados en cajas de hoja de lata y se conservan inalterables en cualquier clima.

PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRURJICAS.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es mas barato.

Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa María, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter», de Filadelfia, fué el siguiente:

«Es impermeable al agua durante 72 horas por lo ménos, aun despues de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias mas calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho ménos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo mas barato que el hule de seda.»

ALGODON ABSORBENTE SATURAUO DE BORAX.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atención particular á la fabricación del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

PARCHES POROSOS (Capelne) DE SEABURY JOHNSON.

Este artículo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros mas conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizas es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la acción general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades caractéristicas del capicum ó agi se sostienen sin variación de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo suaves, continuas y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta prevision esta sustancia seria absorbida lo que al fin vendría á ser perjudicial para el enfermo.

Despacho al por mayor.—Centro Farmacéutico Plaza de la Harina 31 y 36 Palma.—Por menor en todas las farmacias de las Baleares.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acción perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad poligra.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Los crupiones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abcesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones, y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envíanse las cajas de Pildoras y botas de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 3.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Matias apóstol.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en la Merced, dedicadas al Patriarca S. José.

SECCION COMERCIAL

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 22.

De Alicante y Ibiza en 14 horas vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 21 mar., pas. balija y efectos.

De Mahon en 12 horas vapor Nuevo Mahón, de 627 ton., cap. D. José Pons, con 21 mar., 14 pas. balija y efectos.

De Marsella en 3 dias jabeque Belisario, de 70 ton., pat. Antonio Alemañy, con 7 mar., y varios efectos.

De Agdes en 8 dias laud San Francisco, de 46 ton., pat. Juan Garau, con 6 mar., y pipas vacias.

DESPACHADAS.

Para Valencia vapor Jaime II, de 458 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., pas. balija y efectos.

Para Certe laud Humilde, de 53 ton., pat. Migue. Mayol, con 6 mar., vino y efectos.

Para Rosas balandra Maria, de 61 ton., cap. D. Juan Amegual, con 5 mar., y algarrobas.

Baratos

Se dan los pocos muebles nuevos que quedan. Calle Gloria, 2, de 3 á 5 de la tarde.

TESTAMENTARIA EXTRAJUDICIAL de D. Pedro Casanova y Riqué.

Con sujeción al nuevo pliego de condiciones que se ha formado y obra en poder del abogado D. Juan Cerdó—Misiones 17—se vende en pública subasta extrajudicial la finca llamada TRINIDAD de ORIENT antes Son Perot, situada en el lugar de Orient del término municipal de Buñola. Dicha finca se rematará al mayor postor siempre que la postura cubra el precio fijado como mínimo en dicho pliego de condiciones.

El remate se verificará en el despacho del referido abogado el día 1.º de Marzo próximo á las 11 de su mañana.

Las proposiciones deberán presentarse en pliego cerrado durante la hora anterior á la señalada para el remate, debiendo sus autores depositar en poder del notario que asistirá al acto, como garantía, la cantidad de 5.000 pesetas.

Para más pormenos es dirigirse al referido abogado D. Juan Cerdó de 10 á 12 de la mañana.

Tanto se vende como

se alquila una casa de recreo situada en uno de los parages mas alegres de Son Serra. En esta imprenta darán razon.

Se alquila la casa bonita

número 19, de la calle de Berard. Al mudaina 3 informarán.

Ley electoral

PARA DIPUTADOS PROVINCIALES.

Véndese á dos reales en la imprenta de sete periódico y en la librería de ROTGER, frente la Diputación Provincial.

GRÉDIT VIAGER

(CRÉDITO VITALICIO)

Compañía de Seguros sobre la vida.

DOMICILIO SOCIAL—92, RICHELIEU, PARÍS.

FONDO DE GARANTIA

SEGUROS REALIZADOS

SEGUROS PAGADOS

32 MILLONES DE PESETAS

241 MILLONES DE PESETAS

42 MILLONES DE PESETAS

Pólizas de 1000 pesetas reembolsables todas por sorteo á 10.000.

Pueden pagarse 1050 pesetas de una vez ó 20 anualidades de 80.

El pago de la 1.ª anualidad de 80 pesetas dá derecho al sorteo y reembolso de 10.000 pesetas. Estas pólizas son al portador: la Sociedad las compra por un valor aumentado de los intereses á razon de 3 1/2 por 100 al año y presta sobre ellas hasta el 10 por 100 de su importe. En este caso el suscriptor conserva todos sus derechos al sorteo. El segundo sorteo se celebrará el 1.º de Julio de 1883.

Para mas detalles dirigirse á la Agencia del Crédit Viager: Faencarral, 18, Madrid.